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Membros com direito a voto 

Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Repr. com procuração 

03 SAA Emílio Sakai Titular Presente  

04 SSE Luiz Roberto Moretti Titular Presente  

05 SMA Jorge Luis Silva Rocco Suplente Justificou  

06 SES/CCD/GV-20 
Luiz A. Buschinelli Carneiro Titular Presente  

Marcos César Pardo  Suplente Presente  

07 P.M. Camanducaia Leticia Nunes de Medeiros Suplente Presente   

07 P.M. de Extrema Paulo Henrique Pereira Suplente Presente  

08 P.M. de Piracicaba Vlamir Augusto Schiavuzzo Suplente  Justificou  

08 P.M de Americana Cláudio Rodrigues Amarantes Suplente  Presente  

09 P. M. de Holambra Petrus B. Weel Titular  Presente  

09 P.M. Arthur Nogueira  Edson Antonio Sacilotto Suplente Presente  

10 P. M. de Jaguariúna Luciana Carla F. de Souza Suplente Presente  

11 P. M. de Campinas Maria Fernanda S. Chiocchetti Titular  Presente  

11 P. M. de Limeira Dirceu Brasil Vieira Suplente Presente  

13 SABESP João Alberto Galvão Ferro Titular Presente Eliana K. I. Kitahara 

13 ABCON Enio Antonio Campana Suplente Presente  

14 ASSEMAE Alberto José Mendes Gomes Titular Presente  

  Hugo Marcos Piffer Leme Suplente Presente  

15 CIESP-Piracicaba Homero Scarso Justificou Presente  

16 CIESP – Jundiaí Roberto Polga  Titular Presente  

17 Sind. R. de Campinas Andreia Collaço Klimionte Titular Presente  

18 Sind. Rural de Jundiaí José Rodolfo Penatti Suplente Presente  

19 PUC-CAMPINAS 
Laura Machado Mello Bueno Titular Justificou  

Antonio Carlos Demamboro Suplente Justificou  

21 Fórum das Ent.Civis Filipe Marcelo G. Becari Titular Presente  

22 Piracicaba 2010 Paulo Afonso Arruda Titular Presente  

22 AEA Piracicaba Angelo Petto NEtto Suplente Justificou  

23 SORIDEMA Harold G. Fowler Titular Presente  

24 ELO AMBIENTAL Cláudia Grabher Suplente Presente  

25 Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente  

 

Membros sem direito a voto 

Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação 

Vice-presidência CIESP-Limeira Eduardo Lovo Paschoalotti Vice-presidente Presente 

CONESAN P.M. de Campinas Maria Fernanda Chiocchetti Representante Presente 

CONESAN P.M. de Stª B. Oeste  Célia Regina Campos Moraes Suplente Presente 

CT-Rural S.R. Limeira  João Aparecido Santarosa Coordenador Presente 

CT – SAM DIR-XV Audir Antonio Cominetti Coordenador Presente 

CT-EA CETESB Vera Lúcia Namura Coordenador Presente 

CT – SAM DIR-XV Audir Antonio Cominetti Coordenador Presente 

CT-PB SORIDEMA Harold Gordon Fowler Coordenador Presente 

CT-MH DAEE Astor Dias de Andrade Coordenador Presente 

CT-RN CETESB Marcos Zanaga Trapé Coordenador Presente 

Agência PCJ Agência PCJ Francisco C. Castro Lahóz Coordenador Geral Presente 

Agência PCJ Agência PCJ Sérgio Razera Coordenador Adm. Presente 

  

Sigla da Entidade Representante 

Engenharia/ IETEG/IEPDD/LAQSMS Edmar Santos de Souza 

Engenharia/ IETEG/IEPDD/LAQSMS Shanty Navarro Hurtado 

TRANSPETRO Mauro Yutaka Fujikawa 

TRANSPETRO Nelson Barbosa de Moura Filho 

TRANSPETRO Nelson da Silva Alves 

SMA/DAIA Mayla Matsuzaki 
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SMA/DAIA Camilo Giorgi 

Agência PCJ Elaine Franco de Campos 

Agência PCJ Karla Yanssen 

Agência PCJ Fernanda Grossi 

Agência PCJ Diogo Bernardo Pedrozo 

Agência PCJ Armando Gallo Yahn 

Agência PCJ Andréa Costa 

Agência PCJ Eduardo Léo Cuoco 

Agência PCJ Helena Gonçalves 

Agência PCJ Larissa R. Zazirkas 

Consórcio PCJ Alexandre Vilela 

Consórcio PCJ Jussara Santos 

Consórcio PCJ Carlos Roberto de Oliveira 

SE Comitês PCJ Caroline Túbero Bacchin 

SABESP  Osawaldo Vieira 

FABHAT Francisco José V. Piza 

FABHAT José Everaldo Vanzo 

CBH-PJ Eduardo Souza Ferreira 
  

Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião 

foram enviadas aos membros da Câmara Técnica de 

Planejamento (CT-PL) por meio de mensagem 

eletrônica, em 02/10/2008. A abertura da reunião foi 

realizada pelo Sr. Luiz Roberto Moretti, secretário-5 

executivo dos Comitês PCJ e coordenador da CT-PL, 

que cumprimentou a todos e informou sobre a existência 

de quorum. Agradeceu a presença de todos e ao 

Consórcio PCJ pela cessão do espaço e infra-estrutura. 1. 

Informes Gerais: 1.1. da SE-Comitês PCJ: O Sr. 10 

Moretti informou sobre o X Encontro Nacional De 

Comitês de Bacias Hidrográficas, que será realizado de 

10 a 14 de novembro de 2008, no Rio de Janeiro, 

ressaltando que os Coordenadores das Câmaras Técnicas 

dos Comitês PCJ terão as despesas custeadas pela 15 

Secretaria Executiva dos Comitês-PCJ e Agência de 

Água PCJ. Informou, também, que nos dias 31/09/08 e 

01/10/08 participou da 2ª Oficina para Integração de 

Procedimentos Operacionais da Cobrança pelo Uso de 

Recursos Hídricos, em Brasília, onde foi aprovada a 20 

integração dos bancos de dados do DAEE e da ANA e a 

delegação para as Agências de Bacias realizarem a 

cobrança pelo uso de recursos hídricos de domínio 

federal. Informou que no dia 19/09/08 foi instalada a 

Câmara Técnica de Uso e Conservação da Água na 25 

Indústria (CT-Indústria), sendo eleito como coordenador 

o Sr. Roberto Polga. 1.2. da Agência de Água PCJ: O 

Sr. Francisco Lahóz, coordenador-geral da Agência de 

Água PCJ, informou sobre a aplicação do curso extra de 

capacitação, realizado no dia 29/09/08, em Campinas, 30 

que teve público de aproximadamente 160 pessoas. O 

curso teve o intuito de esclarecer os novos critérios para 

obtenção de financiamento junto ao FEHIDRO e 

Cobranças PCJ. Em seguida, foi apresentada a situação 

dos projetos financiados com recursos da Cobrança 35 

Federal PCJ. 1.3. da CT-SAM: o Sr. Moretti, passou a 

palavra ao coordenador da Câmara Técnica de Saúde 

Ambiental (CT-SAM), Sr. Audir Cominetti, que fez uma 

explanação sobre solicitação da CPFL ao Instituto 

Brasileiro dos Recursos Naturais Renováveis 40 

(IBAMA) de autorização para o uso emergencial do 

herbicida glifosato para controle de macrófitas no 

Reservatório da Usina Hidrelétrica de Americana,  

Represa do Salto Grande, ressaltando que o IBAMA 

solicitou parecer à Secretaria de Vigilância  Sanitária–45 

SVS, no âmbito da Coordenação Geral de Vigilância 

Ambiental em Saúde -  CGVAM que, por fim, 

solicitou uma posição dos Comitês de Bacias 

Hidrográficas dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí, 

sendo o assunto encaminhado no âmbito da Câmara 50 

Técnica de Saúde Ambiental. Informou sobre as 

contribuições que recebeu até o presente momento e 

sobre a próxima reunião da CT-SAM, que será no dia 

14/10/08, em Piracicaba, para tratar do assunto em 

questão. 2. Assuntos a Deliberar: 2.1. Aprovação da 55 

Ata da reunião anterior: O Sr. Moretti informou que 

a minuta da Ata da 28ª Reunião Ordinária da CT-PL, 

realizada no Consórcio PCJ, em Americana, no dia 

26/08/2008, encontra-se às páginas 03 a 06 do material 

distribuído. O representante da Secretaria da Saúde 60 

solicitou alteração na sigla da entidade de DIR-XV 

para SES/CCD/GVS-20, sendo aceita a solicitação 

pela CT-PL. O representante do Sindicato Rural de 

Piracicaba, Sr. Penatti, solicitou inclusão de sua 

entidade com justificativa de ausência, pois mencionou 65 

que encaminhou a mesma à SE/Comitês PCJ. A 

solicitação foi aceita. A Sra. Célia, representante da 

P.M. de Santa Bárbara D’Oeste, com representação no 

CRH, solicitou a inclusão de sua presença na ata, 

mencionando que estava presente na referida reunião, 70 

porém não assinou a lista de presença. A solicitação foi 

aceita pela CT-PL. Sem outras manifestações, foi 

colocada em votação a minuta da Ata da 28ª Reunião 

Ordinária da CT-PL, realizada em Americana, em 

26/08/2008, sendo aprovada por unanimidade, com as 75 

alterações solicitadas. 2.2.  Início das Discussões 
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sobre a cobrança nas Bacias PJ: O Sr. Moretti 

informou sobre a necessidade do início das discussões 

sobre a instalação da cobrança mineira nas bacias 

hidrográficas dos rios Piracicaba e Jaguari (PJ) e que 80 

consta das páginas 07 à 15 do material distribuído a 1ª 

minuta de deliberação sobre esse assunto, encaminhada 

pelo Sr. Patrick, da Agencia Nacional de Águas (ANA), 

conforme os moldes da cobrança federal. A Sra. Valéria, 

representante do IGAM, informou que no dia 21/10/08 85 

passará por aprovação, no CERH/MG, a indicação do 

Consórcio PCJ para exercer as funções de entidade 

equiparada à Agência de Bacias do CBH-PJ para o 

Estado de Minas Gerais. O Sr. Moretti, propôs a  

constituição de um GT-Cobrança PJ, no âmbito da CT-90 

PL, para discutir as questões relativas à cobrança no 

CBH-PJ, que deverá ser deliberada até dezembro de 

2008, sendo que a emissão dos boletos está inicialmente 

programada para maio de 2009. O Sr. Moretti colocou 

em discussão a composição do GT-Cobrança PJ, sendo 95 

acordado que o mesmo será composto por 1 

representante de cada segmento e com a coordenação do 

Secretário Executivo. Após indicações de cada 

segmento, foi aprovada a composição, por unanimidade, 

com as seguintes entidades: IGAM-MG; P.M. de 100 

Extrema; P.M. de Camanducaia; Sindicato Rural de 

Extrema; Sindicato da Indústria de Extrema; Secretária 

Executiva Adjunta do PJ; CIESP–Limeira; Coordenação 

da CT-PB; CIESP-Jundiaí, além de representantes da 

Agência de Água PCJ e da Secretaria Executiva dos 105 

Comitês PCJ. Em breve será enviada a convocação da 

primeira reunião do GT-Cobrança PJ. 2.3. Apresentação 

da PETROBRAS: “Plano Diretor de Dutos”: O Sr. 

Moretti informou que o empreendimento “Plano Diretor 

de Dutos do Estado de São Paulo - PETROBRAS” está 110 

sendo discutido no âmbito do GT-Empreendimentos. O 

mesmo passou a palavra aos representantes da 

PETROBRAS, que explicaram o empreendimento. Após 

varias discussões, definiu-se que os membros da CT-PL 

e GT-Empreendimentos deverão apresentar, até o dia 115 

14/10/08, contribuições para complementação e 

finalização da Minuta do Parecer Técnico do GT-

Empreendimentos apresentado. Em breve será enviada a 

convocação da reunião do GT-Empreendimentos para 

tratar do assunto e o convite será estendido aos membros 120 

da CT-PL. Sugeriu que, devido ao curto prazo para 

apresentação do parecer, o mesmo seja concluído e 

aprovado por meio de Deliberação “Ad referedum” dos 

presidentes dos Comitês PCJ, para posterior  

encaminhamento ao DAIA. A proposta foi aprovada por 125 

unanimidade.  2.4. Discussão sobre o contrato de 

Gestão IGAM- Consórcio PCJ, referente ao CBH-PJ 
A Sra. Valéria Borges, representante do IGAM, 

informou que o contrato de gestão do IGAM-MG com o 

Consórcio PCJ deverá ser aprovado pela CT-PL, ainda 130 

este ano. O Sr. Moretti informou que além da CT-PL a 

proposta deverá ser apreciada e aprovada pelo GT-

Agência e propôs que o contrato de gestão fosse 

encaminhado para o GT-Agência para apreciação. Sem 

manifestações, a proposta foi colocada em votação e 135 

aprovada por unanimidade.  2.5. Discussão sobre o 

andamento do Plano de Bacias 2008-2020 O Sr. 

Armando Gallo, coordenador-técnico da Agência de 

Água PCJ, informou sobre o andamento do Plano de 

Bacias dos Comitês PCJ e que o Plano de Bacias do PJ 140 

elaborado juntamente com o dos Comitês PCJ, em um 

caderno especifico, deverá estar concluído em 

novembro. O Sr Moretti propôs à CT-PL delegar à CT-

PB a aprovação do Plano de Bacias do PJ e 

posteriormente solicitar aos Comitês PCJ a elaboração 145 

de uma Deliberação “Ad Referendum” dos presidentes 

dos Comitês PCJ aprovando o plano antes da próxima 

reunião plenária. Foi colocada em votação a proposta 

acima, sendo aprovada por unanimidade. 2.6. “Projeto 

para a Microbacia do Córrego Bom Jardim – 150 
Valinhos e Vinhedo”. O Sr. Moretti informou que a 

entidade tomadora dos recursos para o “Projeto para a 

Microbacia do Córrego Bom Jardim – Valinhos e 

Vinhedo”, a OSCIP Elo Ambiental, procurou a 

Secretaria Executiva, para saber sobre a possibilidade 155 

de isentá-los da apresentação da contrapartida, 

oferecida anteriormente. Com a palavra a Sra. Cláudia 

Grabher, da Elo Ambiental, informou que os parceiros 

estabelecidos anteriormente não poderão oferecer 

contrapartida por se tratarem de entidades públicas e 160 

conforme o Manual de Procedimentos Operacionais do 

FEHIDRO não são aceitos como contrapartida 

materiais, serviços e equipamentos provenientes de 

doações de entidades públicas ou repasses não-

reembolsáveis de recursos públicos. O Sr. Moretti 165 

sugeriu que o projeto fosse indicado pela CT-PL para o 

próximo ano como demanda induzida, podendo, assim, 

ser aprovado com contrapartida zero. A Sra. Cláudia 

não concordou com a sugestão, por considerar muito 

tempo de espera. O Sr. Moretti sugeriu, então, que 170 

fosse dado andamento normal ao projeto e caso não 

seja assinado o contrato até 31/12/08, a indicação será 

cancelada pela SECOFEHIDRO, podendo ser 

reapresentado no próximo ano como demanda induzida 

e isentando o tomador da apresentação da 175 

contrapartida. Foi colocada em votação, sem 

manifestações, a mesma foi aprovada por 

unanimidade. 3. Encerramento: Sem outras 

considerações e nada mais havendo a tratar, foi dada 

por encerrada a reunião. 180 

 

Luiz Roberto Moretti 

Secretário-executivo dos Comitês PCJ e 

Coordenador da CT-PL 

 185 

 


